
20191105 第 118 回 運輸の日 

 

場 所：東神トラックステーション 

配布数：71 部 

行動者：今井    勇 （ヤマト運輸 厚木）  諏訪    護 （新栄運輸） 

若松 大輔（楠原輸送）      八重樫正雄（楠原輸送） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日より 3 日間、来週 2 日間に『運輸の日』を設定し『組織拡大行動』を行いました。 

初日は、好調！トラック満車状態。 

本日の行動者は、4 人。各委員の代理者で行いましたが、皆さんコミュニケーションの取り

方が上手！でした。 

今井委員長より、趣旨説明に諸注意が行われ、持ち場にて行動を行いました。 

 

今回は 5 日間を通じて、『想定がされる災害時にトラックの計画運休は必要だと思います

か？』と言う設問。 

あるドライバーの方は、会社は計画運休としたものの荷受側が「持ってこい！」でも、会社

は行かせなかった。と話してくれました。 

 

ドライバーさんの声 

○荷受側に問題があるのではないか？うちの会社は、とりあえず待機、荷受側からの要請が

あったと聞いている。でも、行かなかったようです。 

○今回は、被害にあっていないものの、いつどこに行くかわからない仕事、こういった計画

運休のような物があればいいですね。 

○お客さんから荷主に、危険なんで安全な日に配達してほしいとの配慮がありました。あり

がたいです。 

○万が一事故に遭う可能性も高いし、安全のため出来れば運行したくないです。 

○中小企業は難しいのではないか。 

○ト・・運輸から動けと言われました。 



○たまたま休みだったので良かった。会社からは何も指示がない。 

 

今井 氏:第一週の初日は 5 名で、労連 PR、安全運転の声掛

け、災害時の計画運休の在り方をドライバー目線での有無

を聞きました。天候も良く活動しやすかったですが、駐車

トラックはカーテンが閉まっていてトラックの入れ替わり

もなく、いつもより少ない意見回答でした。 

計画運休については、聞けた範囲ですが皆さん計画運休に

賛成していました。あるドライバーの方は「何があるかわ

からないのでそういった日は極力仕事はしたくないです

ね」。また「その地域地場の方はいいですが、よそから来

た者は逃げようがないよね。こういった施設でも怖い

よ！」と話してくれました。 

大変地道な活動ですが、しっかりと継続してドライバーさ

ん 1 人でも救われるよう労働組合の存在をアピールしていきす。 

 

諏訪氏: 本日、東神 TS にて始めて組織拡大統一行動に参加

しました。ラウンドカーテンを閉めているドライバー、電

話中のドライバーとなかなか声をかけずらい状況でした

が、数名のドライバーに声をかけることが出来ました。今

回のテーマ「災害時における計画運休は必要か」という問

に「必要とは思いますが、会社からの指示はなかった」。

「荷主の事を考えると難しいのでは」という回答でした。

未だに弱い立場にいる事を再確認しました。計画運休を実

現する為には、荷主(元請けも含)に自分達だけではなく、

ドライバーの安全について理解してもらわなければ、難し

い問題だと痛感しました。最後に、人に声かけるの苦手な

のでしんどかったです。 

 

若松氏: 本日は組織拡大統一行動に参加させて頂き、大変

勉強になりました。 

普段なかなか会話する事のない方々との会話を通して、運

転手さんの考えや本音を聞き、各輸送会社によって仕事内

容や労働条件の差が大きく、労働組合の有無によって大差

があると感じました。 

また、アンケートの計画運休について、ほとんどの方が走

行困難の中走りたくないという意見でした。 

しかし、中小の会社に於いて、仕事を断ると仕事をもらえ

なくらなるという心配や荷主さんには逆らえないという意

見を聞き、労働組合の大切さを痛感しました。 



労働組合の無い輸送会社も労働組合を立ち上げ、運輸労連のサポートのもと、自身の生活と

命を守って行く事が、これからの輸送業界の未来につながっていくと思います。本日はあり

がとうございました。 

 

八重樫氏: 今回の組織拡大統一行動の未組織への仲間へ呼

びかけ&災害による計画運休が必要か？意見徴収などの運動

を初めてさせていただきました。 

実際、東神トラックステーションではかなりのトラックが

休憩してるんだなぁ… 

計画運休のアンケートも、あった方がいいが多数でしたの

でドライバーの現場の声を大事に、これから運輸労連で何

か力になれると良いと思います。 

会社は、安全安全といいますが、実際災害などによる運行

の判断はできないのが事実ではないかと思います。 

荷主などと調整が難しいかと思いますが、会社が安全安全

というのであればドライバーの安全第一に的確な判断、運

休してほしいものです。本日は、ありがとうございました。 

 
 
【番外編】 

 

 

毎回、気になりチェックしていますが、休み明け

は特にひどい状態。 

これだけのお酒！出発時には大丈夫なのか？ア

ルコールは抜けているのだろうか？ 

 

 

 

 


